

NO ESTA FUERA

## Ya pasó el temporal

Dice el refrán que si la Candelaria plora, el invierno forra, y hogaño, aunque en las últimas horas de la noche, «ploró» de la Candelaria, haciéndonos concebir la ilusión de que había terminado el invierno.

Mas como de algún tiempo acá, parece que no se cumplen predicciones ni refranes, que de antiguo eran tenidos por verdaderos, quebró éste de la Candelaria luviosa, en este año, y no sólo no se fué el invierno, sino que aumentó el frío y se presentó un temporal de lluvia que nos ha tenido mejidos en casa muchos ratos y a gunos pasando miedo—que tal era la frecuencia y sonoridad de los truenos y la luminosidad del rayo, que alguna vez nos hizo encomendarnos al propio Júpiter.

Como ahora, repetimos, se han trastocado tantas cosas, y el tiempo entre ellas, en vez de ser la lluvia cosa de horas o lo más de algún día, fué de algunos y de una torrencialidad y fuerza realmente amenazadora; el lunes, nos parecía que la cosa iba tan en serio que pensamos en inundaciones y otras calamidades que afortunadamente

no llegaron, pues el martes fué día raso y ayer corrió un airecillo frío pero más simpático que la lluvia y la tormenta, sobre todo aquí, donde no estamos acostumbrados a estas cosas de manera persistente.

Con todo, el invierno no está fuera, ni en el juicio si quiera, y mucho nos tememos, a juzgar por como pinta el tiempo, que llegue el reinado del dios Morno—y estamos viéndonos olímpicos en éstos hoy—con obligación de usar abrigo y bufanda para recibir las bromas de las mascaritas, si a éstas les es permitido deambular por las calles.

Pero en fin, con tal de que Marzo sea airoso, pero no tormentoso, nos daremos por contentos, ya que el aire, en ocasiones, da ciertas satisfacciones a los ojos que como pensaban el azote que proporciona al cuerpo, ya hecho a estos cambios de temperatura tan bruscos que antes no se daban, por lo menos con la frecuencia de ahora.

Nos engañó la Candelaria, pero se lo perdonamos, porque con frío y todo el campo es una bendición lo que está prometiendo a las eras.

EN LA ESCUELA NORMAL DE MAESTROS

## En honor del eminente pedagogo Pestalozzi

Marca la fecha de hoy el primer centenario de la muerte del gran pedagogo suizo, Juan Enrique Pestalozzi, conmemoración que está celebrándose en el mundo entero con actos dedicados a enaltecer y honrar la memoria del hombre bueno que lo dió todo por la escuela y para la escuela.

Queriendo unirse a este movimiento la Escuela Normal de Maestros de Murcia y especialmente su Cátedra de Pedagogía ha organizado para el día de hoy y en el salón de actos de su domicilio, Fontes, segundo, una sesión pública y solemne en la que tomarán parte conjuntamente con la Escuela Normal de Maestros, la de Maestras, una representación de los maestros de primera enseñanza, y la Inspección, se leerán poesías en honor de Pestalozzi de los insignes poetas y exalumnos de esta Normal señores Jara Carrillo, Soriano y Para Vico y cerrará el acto con un discurso el Catedrático de esta Universidad, don Laureano Sánchez Gallego.

El acto dará comienzo a las seis en punto de la tarde. El orden del programa para esta velada es el siguiente:

1. Sinfonía.
2. Exposición del objeto del acto por el Director de la Escuela Normal don José María Arnaer.
3. Lectura de una poesía por un Alumno de la Escuela Normal.

4. Lectura de una poesía por una señorita alumna de la Normal de Maestras.
5. Frases por el Maestro Normal señor Ramirez Xarria.
6. Lectura de una composición poética.
7. Intermedio Musical.
8. Discurso resumen por el Catedrático don Laureano Sánchez Gallego.

DE ATLETISMO

## Campeonato Regional de Cross

La Federación de Atletismo ha terminado la organización del mismo, que tendrá lugar el próximo domingo, día 20, con arreglo al siguiente recorrido.

Salida a las 10 de la mañana, de Monteaquedo por la carretera a la Puerta de Orihuela, Plaza de Toros, Paseo de Garay al Parque de Ruiz Hidalgo en cuyo sitio y bajo el Puente Nuevo estará la meta de llegada. Este Cross servirá para comprobar la resistencia de nuestros corredores que hayan de desplazarse el próximo día 27 a Valencia, cuya Federación ha sido encargada para organizar el Cross Nacional de este año.

Hay varios corredores inscritos y se esperan algunos de Clubs afectos de Cartagena a esta Federación.

El Comité.

## MONTE DE PIEDAD

SUBASTA

El día 21 de los corrientes, a las 10 de mañana. Exposición el 17 y 18 de cinco a seis y media de la tarde.

Domicilio: Frutos Baeza, 6

## Exposición Internacional de la Prensa, de Colonia.--1928

Hemos recibido el programa de la Exposición Internacional de la Prensa, de Colonia, anunciada para el año 1928.

Esta Exposición es la primera internacional de este género. Pretende ofrecer al mundo una visión imponente de la importancia cultural y económica de la Prensa en todas sus manifestaciones despertando y haciendo con ella más clara la comprensión del importante papel que desempeña en la vida internacional. Sobre esta base pretende ejercer una influencia fecunda en el progresivo desarrollo de la Prensa y dar impulso al pensamiento de una colaboración internacional de sus órganos.

Así, pues, la Exposición determinará las características espirituales de cada pueblo, manifestadas en su prensa.

El plan de la Exposición Internacional de la Prensa es dar una impresión clara de la dependencia peculiar y característica de las modalidades de la prensa.

De acuerdo con ello la citada Exposición se dividirá en las siguientes secciones especiales.

El periódico.—La Revista.—La industria del libro y las artes gráficas.—Organización técnica y accesorios.—Las firmas de Asociación de la Prensa.—La prensa alemana en el extranjero.—Prensa y circulación.—Prensa y Arte.—Propaganda y prensa.—La ciencia del periódico.—El papel.—Fotografía y cine matografía.

Para figurar en cualquiera de estas secciones pueden solicitarse pueden solicitarse las condiciones especiales por las cuales se han de regir, dirigiéndose a «Internationale Presse—Ausstellung. Köln 1928—Deutz (Messeamt) Alemania».

## De interés para los Médicos

PREMIOS DE LA ACADEMIA QUIRÚRGICA

La Academia Médico-Quirúrgica Española ha abierto un concurso, cuyos premios y temas son los siguientes:

Premio de la Academia (2.000 pesetas).—Tema: «Etiología, patogenia y profilaxis de las fiebres eruptivas en España».

Premio Rodríguez Abayitia (1.500 pesetas).—«Relaciones patológicas entre el hígado y el bazo».

Premio A. G. Tapia (1.000 pesetas).—«Inervación de la laringe».

Premio Benavente (1.000 pesetas).—«Patogenia del raquitismo».

Premios para alumnos.—Dos premios de 1.000 pesetas cada uno: Primero, tema de libre elección de anatomía normal o patológica; segundo, tema de libre elección sobre fisiología normal o patológica.

En el domicilio de la Academia (Esparteros 9) se facilitan programas impresos con las condiciones y detalles precisos, que también se remiten por correo a quien lo solicite.

## Noticiero local

Ayer estuvo en Cieza para asuntos particulares, nuestro amigo don Federico Sáez.

Hemos recibido un folleto titulado «La Reforma Postal», que contiene un conjunto de editoriales publicadas por el rotativo madrileño «El Sol».

Al acusar recibo de ello, damos las más cumplidas gracias a don José Moreno Mitoss, Director de «El Cronista de Correos», por la delicada atención.

Se encuentra algo mejorado de la enfermedad que viene padeciendo el niño Federico Sáez García, hijo de nuestro buen amigo don Federico.

De todas veras nos alegramos de su mejoría.

## Concurso literario de la Radio-Cartagena

El fallo de este concurso fue encomendado a un Jurado compuesto por don Julio Huici, catedrático de Literatura de este Instituto, don José Abdón Martínez, Director de «Cartagena Nueva», y don Andrés Cegarra Salcedo, ilustre literato.

Después de un examen detenido de los numerosos trabajos, tanto en prosa como en verso, que nos fueron remitidos, han acordado elegir entre los originales en verso los que llevan por lema «Mercedes», «Castilla» y «Lira Pagana», que oportunamente serán leídos por el micrófono de esta Radio-Cartagena.

Desde estas columnas se invita a los autores a que acudan al Estudio de esta Radio-Cartagena a leer personalmente el trabajo y si no pudieran hacerlo será leído por quien esta Dirección Artística des gne.

## LABOR MUNICIPAL

## La sesión de la Permanente

Ayer tarde a las cuatro y media con la presidencia se reunieron los concejales señores Aguilar, marqués de Ordoño, Valcárcel, Díez, Hernández Mora, Gil y Almansa.

Declarada por la presidencia abierta la sesión, por el secretario se dió lectura al acta de la sesión anterior, quedando aprobada.

La Permanente queda enterada de las disposiciones insertas en los Boletines y Gacetas de la semana que afectan al municipio.

La presidencia manifiesta lo que sigue:

«Aunque del texto del acta se hallan recogidas con perfecta fidelidad mis palabras acerca del dictamen sobre las reformas urbanas, como quiera que se ha suscitado alguna interpretación del sentido de la frase autonomía, debo hacer constar que únicamente podía referirme con ella a la libertad en que quedaba el municipio en orden al derecho de tanteo y al conjunto orgánico, para proceder sin trabas aunque con el espíritu de rectitud y de cordialidad para todos que siempre aspiramos a poner en práctica.

El Banco de Crédito Local se ha creído en el caso de acudir a la Prensa para justificarse y yo debo decir que no hemos tratado en manera alguna de agravarle, porque no es ofensa la resolución de un concurso con arreglo a los dictados de los intereses colectivos, sin perjuicio de que otorguemos de buen grado como destinatarios de la proposición, el permiso interesado para publicar íntegro el texto de la misma, ya que a la entidad oferente es a quien interesa darla a conocer».

Seguidamente se da lectura a varias comunicaciones, entre ellas una dando cuenta a la Permanente de no haber sido admitida la dimisión del concejal don Juan Díaz.

La presidencia expresa su satisfacción, de la que cree participará la comisión de no haberle sido admitida la dimisión al presidente de la comisión de Policía urbana.

El señor Díaz con sentidas

frases da las gracias a sus compañeros por la deferencia que con él han tenido.

Se da lectura a una comunicación diciendo que en visita de la instancia presentada al ministro de Hacienda por el Ayuntamiento para el establecimiento de un arbitrio sobre la gasolina, S. M. el rey ha firmado una real orden, concediendo se establezca el arbitrio en la cantidad de 250 pesetas por hectolitro.

Se aprueban las cuentas y pagos de la semana.

Se acuerda pase a informe de la Comisión lo solicitado por don Alvaro Guixot, pidiendo prórroga en el contrato de arrendamiento de la Lonja.

Se desestiman por la subcomisión de reclamaciones las instancias presentadas por don Angel Franco, don David Rosique, don José Giménez, don José Leandro, don Juan Olivares, don Antonio Blesa, don Juan de Dios Hernández y doña Dolores Pérez Giménez, formuladas a distintos padrones.

La permanente acuerda aprobar los informes.

La subcomisión informa de conformidad con lo solicitado por don Alfonso Soubrier y don Matías Meroño.

Quedan aprobados.

La subcomisión informa de conformidad con lo solicitado por don Luis Lechuza.

El señor Aguilar cree debe pasar el asunto a nuevo informe, y así se acuerda.

Se acuerda pase a informe la instancia de don José Montesinos solicitando una plaza de perito químico, con carácter honorario.

Se accede a lo solicitado sobre la legalización de obras hechas por la empresa de aguas de Santa Catalina.

La comisión de Instrucción pública informa desfavorablemente lo solicitado por don Antonio Caravaca y don Fernando Alemán.

Queda aprobado.

Se concede permiso a doña Matilde de la Canal para extraer piedras para una obra.

Se acuerda pase a informe

de la comisión de Policía Urbana lo solicitado por los vecinos de la calle de la Sociedad pidiendo se abra el pasaje del Horno del Paso al tránsito público.

Se conceden permiso para realizar obras a don Juan de Dios Hernández, don José Ibáñez y don José Clemente.

Se otorga permiso para plantas naranjos a uno y otro lado de la vía férrea de Alicante a Murcia a don José Jara Navarro y a don José Meseguer Murcia.

Se acuerda la concesión de un surtidor de gasolina en la carretera del Puente Nuevo a Balsicas, travesía de Benitaján a favor de la Sociedad Patriótica Española, domiciliada en Valencia.

La Permanente acuerda conceder permisos para obras en la confrontación de la carretera del Alto de las Atalayas a Murcia a doña Irene Fernández, y a don Pablo Torres para reforma de una casa en la plaza de Belluga.

Queda aprobado el permiso para deribar aguas pluviales solicitado por don José Molina.

Se aprueba el informe del ingeniero municipal sobre la tramitación de expedientes de construcción.

Se acuerda acceder a la petición de la Sociedad «León» sobre un cruce eléctrico para el alumbrado de particulares, en el terrapién de la parte media del malecón.

## FUERA DE LA ORDEN DEL DIA

Se da lectura a una comunicación del alcalde de barrio de Cabezo de Torres sobre el impedimento del paso de una senda desde los Palacios a Camino de Churra.

La Permanente acuerda pase a informe de la comisión de Policía Rural.

Se da lectura a un pliego de arriendo de la Plaza de Abastos.

Se acuerda pase a informe de la comisión.

La Presidencia dice que siguiendo la costumbre de prestar auxilios a los editores cree debe acordarse adquirir los ejemplares correspondientes del almanaque publicado por la Editorial Levante.

Así se acuerda.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar se levantó la sesión.

Para anuncio práctico ::::: LEVANTE AGRARIO

## Petición de mano

Por nuestro querido amigo don Carlos Suárez Meoro y su distinguida esposa doña Luisa Molina, y para su hijo el culto Maestro Nacional don Mariano, ha sido pedida la mano de la bella señorita Paquita Lacárcel, hija de nuestro buen amigo don José.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda quedó concertada para el mes de Abril próximo.

Reciban nuestra enhorabuena los futuros esposos, la que hacemos extensiva a sus familias.

## POR LOS TEATROS

Ortiz

Nuevamente ha venido al Ortiz la compañía cómico-dramática Bové-Torner, que no hace mucho estaba actuando con éxito en el mismo coliseo.

La obra elegida para el debut fué la comedia en tres actos original de Linares Rivas titulada «La Raza», en la que todos hicieron una labor laudable que el público premió con grandes aplausos.

Esta noche se pondrá en escena por primera vez en Murcia la comedia última de Suárez de Deza, estrenada recientemente en Madrid, que lleva por título «Aventura».

## Media-Luna-Cinema

En este bonito cinema se proyectan a diario lindas películas que son muy del agrado del respetable que a él acude.

Ayer se empezó a proyectar la preciosa película «Llorarás por tu hijo», que por su caracter emotivo, gustó mucho.

Próximamente se pasará por la pantalla del Media Luna, una interesante comedia cinematográfica en cinco partes que oportunamente se dirá.

## La estancia del ministro de Gracia y Justicia en Canarias

Las Palmas, 17.—Ayer el señor Ponte Escartín recibió a las autoridades.

Después el ministro visitó la Junta de Obras del Puerto y varaderos, elogiándolas.

Por la tarde, el señor Ponte presidió la reunión de los propietarios y colonos de Aldea de San Nicolás.

## LO QUE DICEN QUE DIJERON

Desquite

El gran compositor Ricardo Wagner era asaz extravagante y se complacía en usar para casa trajes de estilo medioeval o tónicas romanas.

Un día fué a visitarle Alejandro Dumas, y al verle con ese disfraz, inquirió el motivo de ello.

—Es que—repuso Wagner—si no me pongo un traje así, mis ideas se escapan y no puedo componer.

Dumas, muy serio, no hizo ningún comentario; pero cuando a lo pocos meses fué Wagner a devolverle la visita, se presentó al músico con un casco con plumas, botas altas, una túnica corta y un salvavidas que rodeaba su cintura.

—Disculpe—dijo solemnemente—que me presente en traje de trabajo. Si no me vistiese así, no podría escribir. La mitad de mis ideas están en el casco y la otra mitad en mis botas, que me son indispensables cuando tengo que escribir alguna escena de amor.

